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金鹰电视艺术节是中国首

个国产电视艺术作为评奖和交

流对象的电视艺术节庆活动，

自 2000 年落户长沙后，是一群

“金鹰人”把长沙的这张多元的

媒体艺术节活动品牌打响。“70

后”张健，就是这群打响品牌

的幕后操手之一。

11 月 15 日上午，当今日女

报 / 凤网记者走进湖南视界金

鹰传媒有限公司（以下简称金

鹰传媒）副总经理张健的办公

室时，正遇到助手汇报她的行

程安排。自从金鹰电视艺术节

打响之后，如今全国各地很多

艺术节庆活动都相继找上门

来，尤其是在长沙成为“媒体

艺术之都”后。张健因此特别

忙。

理工科出身的张健，2002

年进入金鹰传媒时，是从 200

余应聘者里拼杀而出。 张健说，

别以为做金鹰节会很简单，其

实需要一专多能，各领域的工

作都能胜任。

金 鹰 节 开 幕 式、 闭 幕 式

以及金 鹰论 坛，张 健 都打拼

过，5 年时间里她基本就泡在

了金鹰节会里。“当时我们这有

国际节会

“媒体艺术之都”为什么会花落长沙？从“申都”首席专家梅文慧的专访里我们基本可以看出，长沙在历史文化名城的打造与推广、媒体艺术

产业的建设发展、民众高度参与的大型国际节会、接地气的文化传承与国际交流、蓬勃发展的互联网湘军等各个领域，都充分体现了媒体艺术的渗

透智慧。也正是这些高度体现媒体创意、创业、创新的各个领域，才使得长沙彰显了与众不同的城市文化魅力。最让人欣喜的是，在所有的这些领

域都不乏优秀女性的身影，她们的深度和广泛参与为“媒体艺术之都”的建设贡献了不可小视的力量。以下是我们与各相关领域一些优秀女性代表

的对话，也许从他们的故事和言谈里，我们更能直接细腻地感受“媒体艺术之都”的魅力。
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张健： 我们要让“金鹰”越飞越高

 “当‘媒体艺术之都’评选的

结果出来时，我们团队正在做烟花

节开幕式的彩排，听到这个消息大

家真是眼眶都湿润了。”中广天泽传

媒股份有限公司（以下简称天泽传媒）

副总经理李彦，11 月 15 日接受今日

女报 / 凤网记者采访时如是说。

曾打造了《雍正王朝》等著名原

创电视剧及名牌电视栏目的长沙广

电与天泽传媒，在长沙申请“媒体艺

术之都”项目上真费了一番心思。“能

评选上，与长沙的艺术、科技、原

创等力量都无不关系。” 李彦说。

今年 6 月，长沙市首台大型田园

实景情境演出《浏阳河上》拉开帷

幕。这台晚会就是由李彦团队打造

的。而这场演出也是长沙评获评“媒

体艺术之都”的一个展现。“这台演

出刷新了声、光、影、城、河、焰的

全景情境式表演模式：3D 楼宇投影、

一望无际的金色麦田以及一湾荡漾

的水域，都成为了《浏阳河上》舞台

组成部分。灯影、水影、楼影、火

影、人影，整个演出现场交相辉映

成一道最美的湖湘风景，再加上

璀璨焰火，真的让观众们看得

如痴如醉。” 李彦说。如今，在

继《超级女声》等节目在全球打

出品牌之后，长沙媒体更关注

了原创与科技对城市的影响。

“像我们的工作团队六十

多人中三分之二是女性，而且

其中年龄最长的艺术总监都

是六十多岁的女性。这些年里，大

家朝艺术之都这个方向去努力，希

望终于实现时，真是特别有感触。” 

黄立亭：P8 为长沙“申都”完美加分

媒体创新
李彦：天泽团队三分之二是女性

60% 左右的女同事，从节会的

内容到嘉宾邀请甚至包括一

个项目要订多少盒饭，事无巨

细都需要有人盯，那可真是

把女人当男人用。”也是这 5

年时间，金鹰电视艺术节各大

活动在全国乃至世界上打响了

名气，张健也积累了相当丰富

的经验。

张健 说。跟着金鹰传媒

成长的这些年，是她成长最

快的事业阶段，虽然总是“冷

不丁”地被临危受命，但这

恰好给了她最好的学习机会。

2006 年后金鹰节改为两年一

次，张健与同伴又把艺术节

庆活动的影响力向外界辐射。

连续十届操办中国东盟博览

会开幕式、南宁国际民歌艺

术节、湖南国际旅游节……

一个个大气恢宏的节庆活动，

都在张健与同伴的手中孕育

而出。

获悉长沙成为“媒体艺术

之都”，张健特别高兴，“这应

该是我们长沙人的骄傲”。而

她们这群为长沙媒体艺术节

庆活动而拼博的女性，也伴着

艺术创意

你有没有想过，未来的

城市生活是什么样子。

他们过着什么样的生活？

今天，在长沙就有这么一个

梦幻王国，它远离市区，绿

草茵茵，被绿树环绕，仿佛

一个不受外界干扰的桃花源，

这里被称作“P8 星球”。

11 月 14 日， 今 日 女 报

/ 凤网记者来到“P8 星球”，

探寻这个星球和她的女主人

身上的特殊艺术魅力。

来 到 长沙星沙 远 大 城，

最先映入眼帘的就是 P8。这

是一栋灰色的 8 层可持续模

块化快速节能建筑，共 5000

平米，建起来只用了三天。

两年前，远大科技集团

总裁张跃的儿子张贤铭从德

国柏林回到长沙，和张贤铭

一起回来的，还有他在美国

卡内基梅隆大学的同学——

现在已经是他妻子的台湾人

黄立亭， 一名交 互设 计师。

两名“海归”回到长沙，把

一个小小的工作室，慢慢演

变成了“P8 星球”。

在今 年长沙角逐“媒体

艺 术之都”的征程 上，“P8

星球”成为长沙媒体艺术的

空间代表之一，为长沙成功

“申都”完美加分。

联合国教科文组织中国

全委会秘书长杜越在“申都”

前夕来长沙考察时，对“P8

星球”所表现出的艺术张力、

创意能力赞不绝口，评价它

“非常特别”、“很有生命力”。

很难清楚地定义“P8 星

球”这样的地方到底属于什

么范畴：众创空间、孵化器、

文化沙龙、创意集市、小众

音乐会 现场……“P8 星球”

里面，长期流动着来自世界

各地的设计师、程序员、教

师、音乐家、画家、导演等

不同身份者。如果你有好的

创意，还可以为你量身定制

岗位。

如 今， 这个 8 层 楼、 向

着天空生长的垂直社区里，

除了黄立亭自身的团队，还

有三十多家初创企业或 NGO

组织（非政府组织）。

P8 星球不是给钱就能入

驻，机构业务必须与可持续

创新理念相符。其中一家名

为“知了青年”的文化公司，

尝试用年轻化的语态拍摄传

统工艺纪录片，已获得阿里

投资。另一家做营地教育的

机构还在探索自身业务方向，

黄立亭计划与它合作，开展

浸没式自然教育。

Gabor 是一个来自捷克的

建 筑师。7 年前，他挣脱了

朝九晚五的工作，仅仅带着

一个背包就上路，用平均一

天 15 元的花销走了 56 个国

家。他用镜头记录一些不发

达村落的故事，希望更多的

人可以去关注地球上难以想

象但被人忽视的现象。去年，

他成为了一名“P8 星球”公

民，并遇见了美丽的云南女

孩 Ting，从此一个人的变成

身影了两个人的队伍。

“P8 招商不是追求租 金

和利润最大化，而是寻找理

念与生活方式志同道合的小

伙伴。”黄立亭说。

“这次长沙获评世界‘媒体

艺术之都’，这对我们‘P8 星

球’的发展是一个很大的机

遇和鼓舞。”黄立亭决心和丈

夫一起，把青年改变城市的力

量带回长沙，再辐射到世界。

远大城“P8 星球”。图 / 潘晶慧 “P8 星球”处处充满创意。
图 / 潘晶慧

“P8 星球”创始人之一黄立亭。
图 / 潘晶慧
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李彦（第二排右四）和她的团队。 
供图 / 受访者

张健  供图 / 受访者

（下转 A05 版） 


